

# Commune de Moret-Loing-et-Orvanne

## Comité citoyen d'Episy Réunion en visioconférence du 24 avril 2021

### Ont participé :

Pour la mairie :

- Katell Gaudin, adjointe enfance et jeunesse, maire déléguée d'Episy ;
- Olivier Théot, conseiller délégué Comités citoyens ;
- Édouard Pouiller, adjoint services à la population et revitalisation économique ;
- Guillaume Bodier, adjoint communication, promotion et numérique (arrivé en fin de réunion).

Membres du comité citoyen d'Episy :

Angeline Olivan, Anne-Hélène et Guillaume Lataste, Cédric Lataste, Nadine Audat, Béatrice Gateau, Émilie Narce, Alexandre Zenerino, Marie-Christine et Jean-Michel Laya.

### 1. Informations vie municipale (K. Gaudin)

- La mairie d'Episy est actuellement l'objet de travaux de rafraîchissement des peintures. Sont concernés : le bureau à l'étage, la salle des mariages, le palier, l'escalier, le couloir et l'accueil au rez-de-chaussée.
- Un parterre de fleurs a été mis en place devant l'église.
- Katell est intervenue afin de fleurir également le pont au dessus du canal du Loing. Mais les jardinières à planter sont d'un type particulier, compte tenu de la disposition des lieux (à suivre).
- Au terrain de sport, des filets ont été mis en place sur le panneau de basket, sur le terrain de tennis et dans les cages du terrain de football.
- Est envisagée la venue d'un camion de sport «Truck sport» afin d'initier des animations intergénérationnelles.
- Plusieurs agrès du parcours sportif nécessitent des réparations. Expertise en cours avec les services techniques de la mairie.
- Auberge de l'écluse. Une visite a été effectuée avec Dikran Zakeossian afin de constater l'état des locaux et réfléchir au devenir du bâtiment. Est envisagée la création d'une épicerie bio, alimentée en circuit court, avec une restauration rapide de qualité et une éventuelle location de vélos. La surface disponible atteint 420 m<sup>2</sup> mais l'ensemble des locaux intérieurs présente un état dégradé, à l'exception de la grande salle. Compte tenu des travaux de rénovation nécessaires, le prix de vente demandé par l'actuel propriétaire paraît excessif.
- Réflexion en cours, avec Voies Navigables de France, concernant la maison éclusière.
- Édouard Pouiller précise qu'un chalet provisoire pourrait être installé à côté de l'auberge afin de vérifier la faisabilité économique du commerce envisagé.

### 2. Circulation routière Grande Rue

- Un ralentisseur sera implanté au niveau de l'école avant la fin de l'année. Le Conseil Départemental, gestionnaire de la chaussée, envisage sa réfection dans un délai de 2 à 4 ans. Il convient donc de réfléchir aux éventuels aménagements à réaliser, en matière de sécurisation, avant cette échéance.

- Guillaume Lataste rappelle le problème du stationnement des véhicules sur les trottoirs, pénalisant la circulation des piétons. Il est décidé de rencontrer les propriétaires concernés, lors de la prochaine visite de terrain, pour leur rappeler que les trottoirs sont dévolus à la circulation des piétons.

### **3. Commerces ambulants, alimentation**

- Plusieurs projets émergent pour disposer, soit du passage 3 fois /semaine, d'un boulanger.ère, soit d'implanter un distributeur automatique qui serait approvisionné quotidiennement. Un sondage par «flyer» va être organisé dans les meilleurs délais.
- Katell informe de la présence d'un camion épicerie bio + cosmétiques et produits d'entretien naturels le jeudi soir, à partir de fin mai.
- Béatrice Gateau signale l'existence d'un «food-truck» alsacien, qui prépare notamment des Flammekueche. Celui-ci, présent à Nemours, pourrait éventuellement venir à Episy.
- De nombreuses demandes similaires sont adressées à Edouard Pouiller mais elles concernent les secteurs touristiques de la commune. Edouard suggère de le contacter pour étudier l'ensemble de ces propositions.

### **4. Potager et poulailler partagés**

- Angeline Oliván et deux de ses voisins gèrent en commun un poulailler. La démarche recueille l'approbation de plusieurs participants. Une fiche projet sera rédigée afin d'envisager son extension.
- Katell rappelle l'existence d'un terrain municipal, à proximité du terrain de sports. Il pourrait permettre la création d'un potager pédagogique, mais le terrain semble trop éloigné de l'école. Il faudrait trouver un terrain plus proche du centre du village, pour concrétiser ce projet.
- On peut également envisager des cueillettes participatives, lorsque les fruits disponibles excèdent les besoins des propriétaires des arbres fruitiers. Les fruits récoltés pourraient être partagés entre propriétaires et associations caritatives. Marie-Christine Laya signale la possibilité de remettre les fruits excédentaires aux «Restos du Cœur» situés à Ecuelles.
- L'ensemble de ces projets pourrait être piloté par une association, créée à cet effet.

### **5. Sécurisation du parc de la mairie**

- Plusieurs solutions sont envisagées pour sécuriser le parc. Katell saisira les services techniques pour recueillir leur avis. Que dit la réglementation en matière de jeux d'enfants ? Un sondage des habitants, présentant les diverses solutions projetées, peut être organisé.

## 6. Décisions

- Le comité citoyen va préparer un «flyer» pour présenter le comité et recueillir l'avis des habitants sur l'option distributeur de pain ou boulanger,ère ambulant.e. Sera également rappelée l'existence de 2 places vacantes au sein du comité.
- La première visite de terrain aura lieu mi juin et ciblera le sujet du stationnement entre la route de Villecerf et la sortie d'Episy direction Ecuelles.
- Une fiche projet doit être rédigée concernant le poulailler mutualisé.
- Prochaine réunion du comité le samedi 12 juin à 10h, sous réserve de confirmation.